

## **Stellungnahme Masterplan „Friedhof Schwetzingen“ 2019 bis 2024**

Herr Oberbürgermeister,  
Herr Bürgermeister,  
meine sehr geehrten Damen und Herren,

Friedhof und Bestattungskultur ist ein Aspekt, welcher bei der Bevölkerung stark polarisiert und ein großes Interesse hervorruft.

Die Veränderungen der Bestattungsmöglichkeiten, muslimisches Grab Feld, Garten der Erinnerungen, Erdbestattungen und Urnenbestattungen und die Wahl einer Bestattung im Friedwald sind mannigfaltig.

Auch wenn im heutigen Presseartikel in der SZ von nur angeblichen Lippenbekenntnissen seitens der SPD gesprochen wird, ist an dieser Stelle zu bemerken, dass unsere Fraktion keine Neinpolitik betrieben hat, sondern gegenüber den notwendigen Maßnahmen grundsätzlich positiv gegenübergestanden war. In einem hochsensiblen Umfeld, wie dem Friedhof sollte man doch sachlich bleiben.

Laut dem Masterplan gab es viele und wird es noch viele Abarbeitungspunkte geben. Ein wichtiger Aspekt ist neben der neuen WC-Anlage die im Bereich der baulichen Kernpunkte, die Veränderung der Leichenhallenkühlung.

Auch die Fortsetzung der Friedhofswegeflächen, keinen Rollsplit mehr, für teileingeschränkte Menschen, die einen Rollator oder Rollstuhl benötigen und sich manchmal wie im Kiesbett einer Formel 1 Strecke fühlten, wurde entsprechend konzipiert.

Ebenso wurde an die Friedhofmitarbeiter gedacht, wobei die Erneuerung und Erweiterung der Büro- und Sozialräume im Fordergrund stehen werden.

Hierbei ist unter Umständen eine Sprechzeitmöglichkeit, bzw. gezielte Informationen für Betroffene gedacht.

Der notwendig gewordene Masterplan Friedhof Schwetzingen, 2019 bis 2024 ist eine mehr als positive Vorlage seitens der Verwaltung und die Fraktion der SPD stimmt dieser Vorlage uneingeschränkt zu.

Für die SPD-Fraktion  
Hans-Peter Müller